
Karen  Palma  ante  situación
con  las  Isapres:  “Preocupa
que esto aleja a las y los
trabajadores  de  la  política
porque  no  hay  ninguna
reparación”
Con desconcierto y preocupación observa la vicepresidenta de
la Federación de Trabajadores de la Salud Nacional, Karen
Palma, la decisión de las Isapres de efectuar las devoluciones
de cobros indebidos a 13 años, lo que viene a intensificar la
crítica situación del sistema de salud en el país.

A juicio de ambas organizaciones de trabajadores, CUT y Fenats
nacional,  existe  una  imperiosa  necesidad  de  progresar  en
fortalecer  el  sistema  público,  más  aún,  porque  tras  el
billonario cobro excesivo se ha producido una migración de 1
millón de usuarios al Fonasa, albergando a cerca del 85% de la
cobertura en salud:

https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2024/12/karen-pa
lma-4-de-diciembre-cuna-1.mp3

“Creíamos que esa era una solución estructural de fondo y que
se  iba  a  dar  un  paso  en  el  fortalecimiento  del  sistema
público, pero eso no fue”, señaló Karen Palma, indicando que
plantearon sus diferencias al ejecutivo y al Congreso. Sobre
este último espacio, se refirió a la defensa por parte de
parlamentarios de la oposición de los intereses privados de
las aseguradoras:

https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2024/12/karen-pa
lma-4-de-diciembre-cuna-2.mp3

https://radionuevomundo.cl/2024/12/04/karen-palma-y-cobros-indebidos-de-las-isapres-preocupa-que-esto-aleja-a-las-y-los-trabajadores-de-la-politica-porque-no-hay-ninguna-reparacion/
https://radionuevomundo.cl/2024/12/04/karen-palma-y-cobros-indebidos-de-las-isapres-preocupa-que-esto-aleja-a-las-y-los-trabajadores-de-la-politica-porque-no-hay-ninguna-reparacion/
https://radionuevomundo.cl/2024/12/04/karen-palma-y-cobros-indebidos-de-las-isapres-preocupa-que-esto-aleja-a-las-y-los-trabajadores-de-la-politica-porque-no-hay-ninguna-reparacion/
https://radionuevomundo.cl/2024/12/04/karen-palma-y-cobros-indebidos-de-las-isapres-preocupa-que-esto-aleja-a-las-y-los-trabajadores-de-la-politica-porque-no-hay-ninguna-reparacion/
https://radionuevomundo.cl/2024/12/04/karen-palma-y-cobros-indebidos-de-las-isapres-preocupa-que-esto-aleja-a-las-y-los-trabajadores-de-la-politica-porque-no-hay-ninguna-reparacion/
https://radionuevomundo.cl/2024/12/04/karen-palma-y-cobros-indebidos-de-las-isapres-preocupa-que-esto-aleja-a-las-y-los-trabajadores-de-la-politica-porque-no-hay-ninguna-reparacion/
https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2024/12/karen-palma-4-de-diciembre-cuna-1.mp3
https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2024/12/karen-palma-4-de-diciembre-cuna-1.mp3
https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2024/12/karen-palma-4-de-diciembre-cuna-2.mp3
https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2024/12/karen-palma-4-de-diciembre-cuna-2.mp3


“Nos preocupa mucho que estas situaciones alejen a las y los
trabajadores de la política, porque se dan cuenta que hay un
pacto que termina en lo que estamos viviendo hoy día, donde a
algunos se les cancela menos de mil pesos y obviamente no hay
ninguna reparación frente a lo que significó el abuso contra
las personas”.

Sacarse la máscara

Respecto al anuncio por parte de algunos diputados de la UDI,
de levantar una interpelación en contra de la ministra de
Salud por las listas de espera, Karen Palma apuntó que hoy
existe un escenario en la atención que difiere al de una
década atrás.

En este cambio, incluyó el incremento de la migración y una
nueva complejidad en las enfermedades que se ha generado tras
la  pandemia,  lo  cual  significa,  sostuvo,  un  aumento  de
recursos que deben ser considerados:

https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2024/12/karen-pa
lma-4-de-diciembre-cuna-3.mp3

“Los hospitales sobreviven con los presupuestos que se le
entregan,  que  además  en  búsqueda  de  soluciones  se  han
entregado parcelados y llegamos a una situación tan crítica
como septiembre”, dijo respecto a la grave estado de déficit
que implicó en algunos centros la suspensión de pabellones.

“Debiéramos partir sacando esta máscara. Tengo claro el caso
del hospital de Purranque que es de mediana complejidad y no
tiene cama ni insumos. Hay que realizar un diagnóstico claro y
que eso ayude a tener un financiamiento real y no esta idea,
como se ha hecho, de llegar hasta mitad de año”.

Ley Karin

Respecto a la implementación de la ley N°21.643 que modifica
el Código del Trabajo respecto al acoso, abuso y violencia
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laboral, Karen Palma indicó el país el primer semestre de 2025
tiene que presentar su primera memoria respecto al Convenio
190, marco de la Ley Karin.

Al respecto señaló que esta es la primera normativa y desde el
mundo  sindical,  “esperamos  que  hayan  otras  más  que  vayan
complementando lo que esta ley no abarcó”:

https://radionuevomundo.cl/wp-content/uploads/2024/12/karen-pa
lma-4-de-diciembre-cuna-4.mp3

Sin embargo, “en general hay que valorar que se hable sobre la
violencia en el trabajo”, planteó la presidenta de Fenats
Nacional. ”Lo que no ha sido insuficiente es la prevención,
pues  hoy  sólo  nos  estamos  enfocando  en  las  denuncias.
Requerimos más esfuerzo en las instituciones y que no sea solo
un cumplimiento”.
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